

MEDIENMITTEILUNG

Übernahme und Neupositionierung Volkshaus Basel

Basel, 9. Dezember 2010 – Der Regierungsrat des Kantons Basel-Stadt hat die Ausschreibung zur Neupositionierung des Volkshaus Basel entschieden. Er übergibt das Volkshaus an ein Team rund um die beiden Initiatoren Leopold Weinberg und Adrian Hagenbach. Nach eingehender Evaluation der eingereichten Konzepte und möglichen Trägerschaften durch eine aus verschiedenen Fachpersonen zusammengesetzten Jury hat diese dem Regierungsrat das Konzept des Teams um Leopold Weinberg und Adrian Hagenbach zur Annahme empfohlen. Das Team bestehend aus erfahrenen Gastronomen, Veranstaltern und Immobilienfachleuten hat bereits mehrere Projekte im Gastronomie- und Konzertbereich erfolgreich umgesetzt und den Regierungsrat anhand ihres ganzheitlichen und nachhaltigen Konzepts mit den Schwerpunkten kulturelle Veranstaltungen, Gastronomie und Hotellerie überzeugt.

Hinter der neu zu gründenden Eigentümerin, der Volkshaus Basel Immobilien AG, stehen der Architekt und Mitinhaber des Hotel Restaurant Helvetia Zürich, Leopold Weinberg sowie der Jurist Adrian Hagenbach. Zusammen mit Stefan Roth, Françoise Wicki, Gregory Knie und Markus Simmen beabsichtigen sie im Volkshaus eine Symbiose von Gastronomie und Kultur zu verwirklichen. Leopold Weinberg: „Wir versuchen, stets unter Wahrung des ursprünglichen Charakters, das Haus als Treffpunkt verschiedener Interessensgruppen zu positionieren und Gastronomie mit Kultur, Kunst und Architektur zu verbinden.“ So haben die Initiatoren mit dem Schweizer Architekturmuseum (S AM) eine Zusammenarbeit vereinbart, wonach der Galerie-Saal im Volkshaus zu einer öffentlichen Architektur- und Design-Bibliothek (kuratiert vom S AM) verwandelt werden soll, wo Interessierte einen frisch gebrühten Kaffee geniessen und gleichzeitig in aktuellster oder vergriffener Fachliteratur blättern können. Im Rahmen der phasenweisen Neugestaltung des Volkshaus ist weiter beabsichtigt, die oberen Stockwerke zu einem Boutique-Hotel auszubauen.

Neben den beiden Initiatoren zeichnet Markus Simmen (ehem. Freddy Burger Management, Geschäftsleiter Rent-a-Show AG, Basel) für den Event-Bereich verantwortlich. „Ich freue mich auf mein Engagement im neuen Volkshaus Basel. Die vielseitig nutzbaren Räumlichkeiten, insbesondere aber der grosse Saal, erlauben ein breites, kulturell vielfältiges Angebot mit den Schwerpunkten Musik und Konzerte. Das neue Volkshaus soll im Sinne eines „Klangraums“ allen Nutzungen offen stehen und möglichst im Interesse der Basler Bevölkerung und Kulturschaffenden bespielt werden.“ Im Verwaltungsrat der noch zu gründenden Volkshaus Basel Event AG soll zudem Reto Bühler (ehem. Programmleiter Kultur im Kaufleuten, neu Gesamtleiter und Intendant Moods, beide in Zürich) Platz nehmen, der mit seiner vielseitigen und langjährigen Erfahrung ein weiteres umfassendes Kontaktnetzwerk zur Verfügung stellt.

Mittelpunkt und Gesicht des neuen Volkshauses wird die komplett renovierte Brasserie mit gekachelten Wänden, grossen Spiegeln, Messing-Details und einer grossen Meeresfrüchte-Theke. „Wir beabsichtigen die Umsetzung einer preiswerten Küche für jedermann zu jeder Zeit“, so der Gastgeber und Geschäftsführer der neu zu gründenden Volkshaus Basel Catering AG Stefan Roth (Hotel Restaurant Helvetia, Bling und Pier West, alle Zürich und Hotel Alpenrösli, Klosters). „Die Atmosphäre wird bestimmt sein von „Brasserie-Chic“ und einem hektischen Treiben rund um ein bunt gemischtes Publikum.“ Daneben soll die Volkshaus Bar und ein Deli (Delikatessen Shop) entstehen, wo frische Volkshaus-Spezialitäten auch über die Gasse angeboten werden. „Die grosse Küchenkapazität erlaubt es uns, neu ein hochstehendes Catering Angebot zu offerieren, das neben den eigenen Sälen auch externe Räumlichkeiten und Anlässe bedienen kann“, meint Françoise Wicki (Hotel Helvetia, 14 Gault Millau Punkte, Zürich und ehem. Chefköchin im Hotel Trois Rois, Basel, 16 Gault Millau Punkte). „Ich nehme die Herausforderung an, in Basel wieder gastronomische Akzente setzen zu dürfen, und freue mich darauf.“

Die Übergabe des Volkshaus Basel an die neue Eigentümerschaft erfolgt voraussichtlich am 01. Juli 2011 unter der Voraussetzung, dass der Grosse Rat des Kantons Basel-Stadt der notwendigen Umwidmung des heute im Verwaltungsvermögen geführten Teils der Liegenschaft ins Finanzvermögen zustimmt. Die neuen Betreiber werden nach Abschluss der Detailplanung zu einer Informationsveranstaltung einladen, um ihr Konzept der Bevölkerung und der lokalen Presse zu präsentieren und alle Fragen zu beantworten. Mögliche Mietinteressenten, Veranstalter, oder andere interessierte Parteien sind jederzeit herzlich eingeladen mit den Initiatoren in Kontakt zu treten um an der erfolgreichen Neupositionierung des Hauses mitzuwirken.

Kontakt

Leopold Weinberg
Hotel Restaurant Helvetia
Stauffacherquai 1
8004 Zürich
Telefon: +41-79 958 39 38
E-Mail: leopold.weinberg@hotel-helvetia.ch

Saalvermietung

Gemma Wilson
Telefon: +41- 43 844 77 73

Links

www.hotel-helvetia.ch
www.urbanfestival.ch